
令和元年度第２回南丹市社会教育委員会議 会議録 

 

日時 令和元年９月２５日（水）午後２時～午後４時 

場所 南丹市役所 ２号庁舎 ３階 ３０１会議室 

 

出席者（順不同、敬称略） 

社会教育委員 麻田健治、伊藤雅史、宇野 齊、大嶋久美子、岡島賢峰、北村友子、 

小南 仁、清水範子、中野愛子、原禰秀幸 

市教育委員会 木村教育長、寺田社会教育課長、辻課長補佐、浅田課長補佐、 

木上生涯教育係長、村上社会体育係長、西図書館係長、 

井尻文化財保護係長、矢野主事 

 

傍聴人 ０人 

 

１開会 

２あいさつ 木村教育長、中野代表 

３協議事項 

（１）今年度社会教育事業の進捗状況について 

○「社会教育事業体系」から 

今年度この事業体系を基に事業を進めている。第１回目の会議では事業体系の朱書きに

なっている主要事業について事業内容や進め方など説明したが、今回はその進捗状況につ

いて各担当や係長から説明をする。 

生涯教育係 

①園部・八木公民館について 

八木公民館については、八木支所３階に機能移転するための改修工事が始まっており、

６月に工事業者が決定し、２月２８日までを工事期間として進めている。 

園部公民館については、今の公民館を耐震補強するとともに長寿命化を図ることとして

いる。ホール席は４００席以上必要等この社会教育委員会議で意見を出していただいたも

のを踏まえて、現在改修工事を進めるべく入札業務に入り、９月議会で議案として提案さ

れる。工事期間は１５～１６か月程度見込んでいる。 

「公民館」の冠を取り、誰でも利用できる生涯学習施設として利用料や申請書の統一な

ど調整しており、12 月議会で提案予定をしている。 

 

②放課後児童クラブの運営について 

 夏休みに向けて申し込みが増え、現在 477 名の登録がある、今後は留守番をさせるなど

の理由で退部・休部が増え登録人数も減ってくる。 



 

③人権教育の取り組みについて 

 人権教育講座を 2 回開催した。11 月 14 日 15 日には人権啓発推進員向けの研修会を開催

予定。 

 

図書館係 

①読書活動推進計画について 

 学校・家庭・地域に関わりを持ち、見やすいものを作成。学校図書館と連携し、図書館

司書の視点も入れている。 

 

文化財保護係 

①園部藩立藩 400 年の取り組み 

 南丹市情報センターと共催で立藩 400 年の特別番組を毎月 1 回放送。年末年始に総集編

を放送予定。また、地域学芸員講座を開催している。 

 

②各種展示会事業について 

③南丹市指定文化時の指定追加について 

 立藩 400 年に関係した展示会を開催予定。また、生身天満宮の祭礼絵巻を再現し町内練

り歩きを計画し進めている。 

 企画展に合わせて子供対象の講座も開催。江戸のくらし等わかりやすく工夫した。図書

館との共同事業も実施した。 

 小出家肖像画。夫人像も揃っており珍しい。また、当時の著名な画家に描いてもらって

いる。 

 

社会体育係 

①スポーツ推進計画アクションプランについて 

 誰もがハンドブックにしてもらえるようなものを作成できるよう、現在作業を進めてい

る。スポーツに関わっていない方にも何か繋がるようなものになればよいと思っている。 

 

○質疑応答 

（委員）たんぽぽ児童クラブの子どもの受け入れ人数が一番多い。それでも落ち着いてい

るように感じる。園部小の敷地内に移動すると聞いているが、どこの場所なのか。環境面

では十分だと感じるが。 

（事務局）園部小の敷地内で学校に影響のない所。駐車場あたりに 200 人規模を予定して

いる。現在は送迎が課題であり、国の方針に基づいている。 

 



（２）文化活動・スポーツ活動コラボ事業について 

 初の試みとして、まずはトライアスロン大会が開催されたが、その様子を文化協会の写

真サークルの方に競技の様子を写真に撮ってもらった。今後は、各文化祭で写真展示をし

てもらう。また、なんたん音楽フェスティバルでも展示をさせてもらう予定をしている。 

その他に、文化財を巡るウォーキングも計画もしている。日程が決まればみなさんにお知

らせするので是非参加いただきたい。 

 

（３）地域学校協働活動推進員の配置について 

 第 1 回目の会議で京都府第 1 号が配置されるとお伝えしたが、来月には小中学校 11校に

配置される運びとなった。全校に推進員の配置が整うのは京都府で初となる。 

 

（４）「（仮）生涯学習だより」の発行について 

 「社会教育課ってどんなことをしてるの？」「行事がわかるものが欲しい」等今までその

ような声があったにも関わらずなかなかできなかったが、今回社会教育課の若手職員を中

心に事業が一目でわかる広報紙を作成することとした。できあがればみなさんにお知らせ

をする。 

 

○質疑応答 

 特になし 

 

４報告事項 

◇京都府社会教育委員連絡協議会総会（京田辺市）６月２８日（金） 

 （中野代表、清水副代表、岡島委員、北村委員が参加） 

    各委員から報告。 

 

５その他 

○今後の予定 

 ◇全国社会教育研究大会兵庫大会（神戸市）１０月２４日（木）２５日（金） 

  （中野代表、岡島委員、大嶋委員、北村委員が参加） 

 ◇京都府社会教育委員研究大会（京丹波町）１１月２２日（金） 

 

６閉会 清水副代表 


